
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00013            DEL  07/05/2020 

 

OGGETTO :    PROGETTO SOCIO EDUCATICO 7.5.20 

 

L’anno duemilaventi il giorno 7 del mese di maggio, alle ore 10:07 ,con continuazione nei locali del 

Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michelangelo Quaranta  

 



 

Il Presidente della 1 CCP, riferisce: 

Nel corso delle sedute della 1° Commissione e da ultimo nel verbale del 3/3/2020 sono stati 

esaminati i progetti messi a punto dal Servizio Socio Educativo del IV Municipio per il triennio 

2020 - 2022. Alla sedute di CCP sono intervenute la Dirigente, dr.ssa Cazzolla, assieme 

all’educatrice Elisa Di Ceglie ed A.S. Cuccovillo Lucia, per illustrare ai consiglieri i nuovi progetti, 

spiegando le differenze con il triennio passato ed entrando nel dettaglio dei diversi miglioramenti 

apportati. 

I progetti proposti sono due:  

1) Progetto di Tutoraggio “Al passo con TE” - costo complessivo stimato annuale  € 49.410,00 al 

lordo degli oneri fiscali. Prevede la partecipazione di n. 25/30 minori di età compresa tra gli 8 e i 17 

anni, segnalati dalle scuole di appartenenza del territorio e dal Servizio Socio – Educativo, portatori 

di problematiche BES, DSA, relazionali, di socializzazione e comportamentali ovvero Bisogni 

Educativi Speciali, con difficoltà di apprendimento e a rischio di dispersione scolastica. 

L’intervento sarà realizzato in stretta collaborazione con le scuole stesse, le quali segnalano i minori 

destinatari e condividono la programmazione didattica personalizzata per ogni ragazzo. 

2) Progetto “Training for my life” -  Tirocinio formativo e di orientamento  per n. 3 borse 

lavoro trimestrali per un totale costo complessivo annuale € 5.250,00.   

Il progetto, ad alta valenza educativa, è rivolto ai  minori a rischio di devianza ed emarginazione 

sociale e promuove un percorso formativo di tipo pratico – esperienziale, nel rispetto della 

normativa vigente in materia di promozione dell'occupazione  ( art. 18 della L. 196/97, Legge 

Regionale n. 23/13 e Regolamento Regionale n . 3/14). Si intende quindi proporre un'opportunità di 

avviamento al lavoro ed un orientamento formativo, che favorisca l'inclusione nella società per quei 

ragazzi tra i 16 e 18 anni che, avendo fallito nel percorso scolastico, attraverso l'acquisizione di 

competenze pratiche operative, possano recuperare l'autostima e un sentimento di gratificazione. 

La 1 CCP in data 3/3/2020  ha stabilito di demandare l’esame della questione al Consiglio. 

Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata valutazione del 

parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto si 

rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

- UDITA la relazione del Presidente;  

- PRESA VISIONE  della documentazione pervenuta; 

-      SENTITI i diversi interventi; 

-       VISTI I verbali della 1 CCP e da ultimo quello del 3/3/2020 

- PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  parere del 

Direttore della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

-    ASCOLTATA  la proposta finale formulata dal Presidente; 

-     VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

DELIBERA 

1)  ESPRIMERE, parere favorevole sul progetto messo a punto dal Servizio Socio Educativo del 

IV Municipio per il triennio 2020 - 2022 

 

2)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio per gli opportuni adempimenti 

 

 

 



 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Se non ci sono interventi, passiamo al 2° punto all’ordine 

del giorno.  

 

Consigliere Quaranta 

Presidente, forse non riesce a vedermi, vorrei poter 

parlare un minuto, se mi è possibile.   

 

Presidente 

Chi sta parlando? Sì, io non la vedo in questo momento. 

Certo che può parlare. Allora come non detto. La parola al 

consigliere Nicola Quaranta.  

 

Consigliere Quaranta 

Grazie, presidente. Buongiorno a tutti. Innanzitutto alla 

fine del  suo intervento,  - perché veramente si sente 

male, almeno ora si sente un po’ meglio, però prima si 

sentiva proprio male- lei ha parlato di due ordini del 

giorno presentati dai consiglieri Quaranta e Burdi, da 

discutere nei prossimi Consigli? O ho sentito completamente 

male?  

 

Presidente 

No, non ho detto questo.  

 

Consigliere Quaranta 

Lo vuole ripetere, gentilmente? Perché veramente io non ho 

sentito.  



 

Presidente 

Sì, lo ripeto. Il consigliere Burdi ha presentato una 

interrogazione relativa l’attivazione dell’orologio..mi 

riservo di rispondere per iscritto, e poi ha presentato un 

ordine del giorno, ordine del giorno così recita 

“Istituzione del giorno del ricordo 10 Febbraio”. Il 

consigliere Burdi l’ha presentato come richiesta di un 

chiarimento, ordine del giorno. Invece il consigliere 

Quaranta ha presentato due emendamenti di cui parleremo nel 

momento in cui affronteremo i punti all’ordine del giorno 

che afferiscono alla sua presentazione.  

 

Consigliere Quaranta 

Va bene, ora è chiaro. Grazie.  

 

Presidente 

Possiamo andare avanti? Perché io non riesco a vedere tutti 

sempre contemporaneamente.  

 

Consigliere Quaranta 

Le volevo chiedere. Oggi questa seduta di Consiglio, al di 

là che logicamente è registrata, ma questa è in streaming, 

cioè c’è la possibilità che qualcuno possa vederla in 

diretta? 

 

Presidente 



Sì, sì. Di questo il tecnico ci può dare conferma. È in 

streaming, sì.  

 

Consigliere Quaranta 

È in streaming. Allora presidente..dicevo, già su questo io 

avrei un attimino da ridire ma non perché dobbiamo far la 

polemica pretestuosa, però siccome il Consiglio seppure con 

queste modalità che proprio sono brutte, sono brutte, è 

quello il termine giusto, però è comunque il momento dove 

andiamo a sublimare la nostra attività e quindi è il 

momento dove noi dovremmo cercare di fare partecipare 

quante più persone possibili. Io non ho letto da nessuna 

parte, poi ci sono dei Consiglieri che merito loro.. 

 

Presidente 

Interrompo un attimo, chiedo scusa al consigliere Quaranta, 

mi sentite un po’ meglio ora? Abbiamo spostato la 

telecamera, vediamo se va meglio. Chiedo scusa. Prego.  

 

Consigliere Quaranta  

Dicevo, ci sono dei Consiglieri, bontà loro, ma veramente 

bontà loro perché, o meglio, pubblicizzano tanti eventi, 

tante cose, tante attività nel Municipio, però non ho visto 

nessuno che ha messo un post in cui diceva che c’era il 

Consiglio e c’era la possibilità di vederlo in streaming. 

Forse qualcuno avrebbe voluto vederlo invece non si è fatta 

nessuna pubblicità a questa cosa ed è logico che chi aveva 



il maggior obbligo di questa cosa era lei, presidente, che 

doveva farsi carico di pubblicare questo evento perché 

comunque è una cosa importante e non lo si è fatto. Non lo 

so perché, perché poi forse abbiamo vergogna di quello che 

facciamo? Spero che non sia così però il dato di fatto è 

che oggi nessuno, tranne proprio gli addetti ai lavori, 

sanno che c’è questo Consiglio. Va bene.  

Per quanto riguarda una serie di comunicazioni, io mi 

fermerò giusto a qualcuna che io reputo più importante 

perché ce ne sarebbero tante, non peraltro perché ormai 

sono passati diversi mesi che non ci vediamo quindi si sono 

accumulate diverse cose. Allora, Presidente, giusto per 

dirgliene una. Corso Vittorio Emanuele continua ad essere 

chiusa, io non capisco il perché. Io non capisco perché, 

cioè è sotto gli occhi di tutti quel degrado. Oltretutto 

avevate assunto un impegno, se non sbaglio era il 17 

Settembre, comunque era la metà di Settembre, sono passati 

molti mesi ed oggi, anzi a causa di questa emergenza ancora 

peggio, ci troviamo che è veramente un deserto quella 

strada. Non sappiamo a chi giova però quella strada dee 

continuare ad essere un deserto. Avevate preso un impegno 

almeno di una risposta, e non c’è stato nemmeno quello. 

Perché poi la gente anche in questi momenti di emergenza, 

noi abbiamo l’obbligo comunque di non concentrare tutte le 

nostre attenzioni solo su questa emergenza che purtroppo è 

sotto gli occhi tutti lo sfacelo che sta creando, però lì 

diciamo che non è colpa di nessuno, almeno delle cause, va 



bene, sulle risposte si potrebbe aprire un dialogo ampio 

però è meglio tralasciare in questa sede. Io credo che 

dovremmo continuare ad occuparci delle cose che ci 

competono e Corso Vittorio Emanuele è una di quelle cose 

lì. Via Principessa Iolanda, Presidente. Il sindaco che è 

venuto a Carbonara l’altro giorno ad inaugurare il nuovo 

cantiere per le luci a led. Benvenuto sig. Sindaco! Però 

Via Principessa Iolanda che è un problema grandissimo che 

si può risolvere con una somma esigua, a che punto sta? 

Possiamo saperlo? Può saperlo la comunità quando finalmente 

potrà aprirsi quella strada? La comunità può sapere quando 

si istituirà finalmente il mercato di Via Manzari? La 

comunità può sapere quando finalmente partirà il cantiere 

per l’impianto della fogna bianca, per uno stralcio 

dell’impianto della fogna bianca? Quando queste cose? Per 

tralasciare altre cose, per esempio, che continuano a 

chiederci con una giusta causa, non è che ce lo chiedono 

perchè è una polemica, cioè per dirne una, i bagni pubblici 

a Ceglie continuano ad essere una necessità. Certo, in 

questo periodo di quarantena è meno una necessità ma se tra 

qualche mese, come speriamo, si potrà ricominciare ad 

incontrarsi fisicamente, ad uscire di nuovo, si 

ripresenterà il problema. Come abbiamo risposto? Stiamo 

spendendo tantissimi soldi su Piazza Diaz che finalmente 

dopo mesi è ripartito quel cantiere, con tante altre 

polemiche pure lì, però un bagno per la comunità di Ceglie 

non si riesce a creare, un bagno, parliamo di un bagno, non 



parliamo di grandi investimenti, di grandi strutture, 

parliamo di un bagno, cioè oggi uno se deve aprire il più 

piccolo negozio gli sono richiesti i servizi igienici, per 

dire, poi una comunità completa viene lasciata senza 

servizi igienici pubblici, ed è grave, è grave, però 

niente. A proposito di bagni, Presidente, si faccia carico  

favore di chiedere se ci  finalmente riusciamo, il 

prolungamento dell’apertura dei bagni a Carbonara, almeno 

fino all’anno scorso si chiudevano alle 20:00. Non è 

possibile, devono rimanere aperti almeno fino alle 22:30/ 

23:00, come deve essere continuato ad essere garantita la 

presenza di un paio di agenti della Polizia Municipale 

sulla piazza, almeno fino a quell’ora per garantire che ci 

si possa incontrare in tranquillità e sicurezza. Avevamo 

chiesto, presidente, per quanto riguarda Piazzetta Vittime 

del femminicidio, che quella famigerata pietra di inciampo 

fosse sostituita da un piccolo manufatto  a ricordo di 

Chiara Brandonisio, nemmeno quello è stato fatto. Nemmeno 

quello è stato fatto ed io so che è difficile però so pure 

di avere il dovere di provare a chiedere la sua 

collaborazione su questi argomenti. Anzi io, come mi sono 

permesso sommessamente di dire ai colleghi della prima 

Commissione, visto che ormai ai dieci anni ci siamo, si 

potrebbe cominciare addirittura a pensare di sostituire 

l’intitolazione generica della piazza, Vittime del 

Femminicidio, invece intitolarla “Piazzetta Chiara 

Brandonisio” e semmai sotto “ in ricordo di tutte le 



vittime del femminicidio”, però si intitolerebbe la 

piazzetta a Chiara che mi sembra già qualcosa. Mi sembra 

già qualcosa. 

Poi, presidente, come credo lei abbia sentito, la comunità 

del 4° Municipio vuole finalmente una risposta sull’ufficio 

Anagrafe perché, visto che ci hanno chiuso l’ufficio 

Anagrafe di Ceglie, ora è chiuso pure l’ufficio Anagrafe di 

Carbonara, ma questo ufficio Anagrafe riaprirà? Quali sono 

i tempi perché riapra? Cioè dobbiamo aspettare che si 

realizzi il progetto di spostamento al mercato? Mi sembrano 

tempi un po’ lunghi, eh. Cioè lasciare un territorio vasto 

come il nostro senza un ufficio Anagrafe, non mi sembra una 

cosa giusta. Poi, io sto andando veramente perché ci 

sarebbero tante altre cose da dire ma capisco che oggi è un 

Consiglio sotto un certo punto di vista straordinario, e mi 

fermo, giusto qualche altra cosa, cioè noi abbiamo chiesto 

come Commissione il progetto specifico di Piazza Umberto 

dove si vanno ad investire un’intera annualità di 

manutenzione straordinarie delle strade pari ad 1 milione 

di Euro. Cioè non siamo riusciti ancora ad oggi a prendere 

visione di questo progetto, del progetto definitivo dove si 

possa andare a fare i conti precisi di quante auto in più 

riusciamo a parcheggiare perché almeno il sottoscritto, se 

dobbiamo ricavare dieci posti auto in più, il parere del 

sottoscritto sarà negativo. Se poi sono 80 posti auto, 

allora può cambiare però dobbiamo saperlo, dobbiamo saperlo 

con precisione questi dati e almeno ad oggi non lo 



sappiamo. Almeno ad oggi non lo sappiamo. Chiudo le mie 

comunicazioni dando merito alla Commissione di cui faccio 

parte che su una tematica si è subito, immediatamente 

schierata dalla parte dei cittadini, non perché Nicola 

Quaranta ha portato il problema in Commissione perché 

oltretutto il problema lo conoscevano già tutti, io lo 

porto all’attenzione degli altri ma lo sapevano già tutti e 

devo dare merito a tutti di averlo accolto con 

immediatezza, e mi riferisco, presidente, credo che pure 

Lei lo sappia, alla proposta di riorganizzazione della 

mobilità cittadina in vista dell’allentamento delle misure 

di lockdown previste dal 4 Maggio e cioè a quel piano della 

mobilità scritto in sinergia tra Comune e Amtab che prevede 

di sospendere la sosta delle auto sulle Vie percorse dalla 

linea 4 in territorio di Carbonara e Ceglie, al fine di 

utilizzare autobus da 12 metri più capienti rispetto a 

quelli attualmente utilizzati dai 10 metri e mezzo e 9 

metri e mezzo, ed  aumentare la velocità commerciale. 

Presidente, non credo ci sia da perdere tempo sullo 

spiegare che questo sarebbe la morte di questo territorio, 

almeno dei due quartieri di Carbonara e Ceglie. Questa è 

una cosa importantissima perché noi non abbiamo altre 

alternative di parcheggio,i cittadini in primis avrebbero 

veramente gravi problemi ma gravissimi problemi dove poter 

parcheggiare, e ne risentirebbero, fattore secondario ma 

non meno importante, anche le attività commerciali che 

finirebbero di morire su questo territorio. Quindi, 



Presidente, la prego caldamente di unire la sua voce alla 

nostra, a quella della Commissione ma credo di dire a 

quella di tutto il Consiglio e di scrivere subito due righe 

al sig. Sindaco di Bari per dirgli di stralciare da tutto 

quel piano dove sono previsti una serie di provvedimenti, 

ma di stralciare questo fatto, di lasciare le cose 

inalterate perché poi il problema del parcheggio l’andremo 

a discutere in seguito, però dobbiamo prima individuare 

aree di parcheggio e poi sottrarre altri posti auto, non 

possiamo continuare a fare l’errore che si è fatto in 

passato di, invece, togliere posti auto e di dire alla 

popolazione “ vabbene, arrangiati!”. Va bene arrangiati, 

non è possibile. Allora presidente, la prego, perché su 

queste cose bisogna essere molto attenti perché pure Corso 

Vittorio Emanuele è partita così, è partita in questo modo, 

lei non c’era ancora in Consiglio ma io c’ero, è partita in 

sordina, sembrava giusto una idea di massima, poi ci siamo 

ritrovati Corso Emanuele pedonalizzata. Allora la prego, 

Presidente, faccia in modo di far sentire la sua voce. Se 

ha bisogno della nostra, noi siamo con Lei, andiamo dal 

Sindaco, viene il Sindaco a Carbonara, glielo spieghiamo 

nei dettagli, però non è assolutamente nemmeno immaginabile 

che vengano sottratti altri 150/200 posti auto a questo 

Municipio e nella fattispecie nei  quartieri di Carbonara e 

Ceglie. La prego veramente di vigilare su questa 

situazione. Grazie.  

 



Presidente 

Grazie al consigliere Quaranta. A proposito .. sì, voglio 

dire una cosa, poi do subito la parola al consigliere 

Cascione, giusto? Fatemi rispondere proprio brevemente. 

Relativamente al problema dell’Amtab, tutte le.. dei lavori 

della seconda CCT, che ringrazio, io ho già inviato una 

nota per .. riferimenti sia al Sindaco che all’Amtab e alla 

Ripartizione Ivop. Appena riceverò notizie in merito, 

saranno condivise prontamente.  

Per quanto riguarda poi invece il disposto dell’ufficio 

anagrafe, anche lì c’è stata una nota, è arrivata una 

risposta della dottoressa Cirillo.., che a fine Consiglio 

condivido via mail.  

La parola al consigliere Cascione.  

 

Consigliere Cascione 

Buongiorno. Ovviamente dopo questi due mesi circa di 

sospensione io voglio fare alcune precisazioni in merito. 

Cioè noi abbiamo dovuto sospendere queste attività anche 

per una questione di emergenza che conosciamo tutti, per 

questo Covid- 19, però siccome dicono in giro molti 

cittadini che noi in questi due mesi abbiamo, nonostante la 

sospensione, percepito gettoni di presenza, stipendi e 

quanto sia, io tengo a precisare che noi in questo periodo 

non abbiamo percepito alcun gettone di presenza nonostante 

abbiamo fatto comunque la nostra attività nel limite delle 

nostre competenze e nelle varie limitazioni che abbiamo 



avuto. In merito a questo voglio ringraziare il lavoro 

fatto dagli assistenti sociali perché noi, avendo 

partecipato anche come volontari per le consegne di alcuni 

buoni spesa e tutto il resto, abbiamo interloquito con gli 

assistenti sociali che hanno fatto un buon lavoro 

nonostante la disposizione avuta dall’assessorato 

all’Welfare. È bene che si sappia questa cosa perché io 

voglio che la gente lo sappia, che gli assistenti sociali 

sono sempre stati a disposizione anche se per via 

telefonica o in maniera contingentata presso il Municipio 

però sono sempre stati presenti. Questa è una cosa molto 

importante. In merito a tutte le attività insomma che sono 

state sospese, anche dall’Ivop e da tutte le attività dei 

lavori in tutto il territorio di Bari,non solo al 4° 

Municipio, è chiaro che dobbiamo riprendere i nostri lavori 

per ricominciare da zero e avere più possibili atti e 

documenti. Io l’appello che vorrei fare a tutti i 

Consiglieri, che le nostre attività non devono essere atte 

solo alla Commissione, cioè gli uffici sono preposti ognuno 

per la propria competenza e se qualcuno di noi vuole avere 

conoscenza più approfondita delle situazioni, gli stati di 

avanzamento dei lavori e tutto quanto, si può anche recare 

o presso gli uffici oppure fare una richiesta via mail 

perché stanno rispondendo a tutti quanti. Ovviamente le 

difficoltà di ripresa dei lavori ce ne stanno, in tutti i 

reparti, stiamo vedendo insomma difficoltà per il taglio 

dell’erba, dei giardini, e tutto quanto, quindi credo che 



ricominciare da zero non è facile ma dobbiamo farcela 

cercando di stare tutti insieme, uniti nella stessa 

direzione. Proprio per questo tengo a precisare e ricordare 

a tutti quanti che la prima consigliatura che abbiamo 

fatto, abbiamo approvato il cambio di senso di circolazione 

di strada San Nicola che l’abbiamo potuto fare tutti 

insieme perché eravamo tutti quanti d’accordo. Quindi per 

questo, cerchiamo di andare sempre nello stesso senso tutti 

quanti. Inoltre, come abbiamo fatto il nostro lavoro di 

Commissione, voglio ricordare alla Direttrice che abbiamo 

fatto richiesta tramite Commissioni di avere alcuni 

documenti tipo le rendicontazioni dei bandi natalizi e 

abbiamo fatto anche richiesta di sapere e di conoscere gli 

immobili sul nostro territorio che sono stati concessi ad 

associazioni, persone, non sappiamo, in maniera che non 

conosciamo ad oggi, quindi vorremmo conoscere questi 

immobili a che titolo sono stati concessi e quali sono 

disponibili al patrimonio del Municipio 4, quindi se c’è un 

contratto di locazione, c’è un comodato d’uso gratuito, una 

concessione gratuita, qualsiasi forma, quindi cortesemente 

io vorrei avere informazioni su questi immobili di 

proprietà comunali sul territorio del 4° Municipio. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie al consigliere Cascione. C’era la consigliera Favia, 

giusto? La parola alla consigliera Favia.               

 



Consigliera Favia 

Buongiorno a tutti. Innanzitutto io mi aggancio un po’ a 

quello che ha detto poc’anzi il collega Cascione dove 

personalmente ringrazio il lavoro veramente encomiabile da 

parte degli assistenti sociali in virtù di questa pandemia 

che ci ha veramente sconvolti, sono stati veramente 

bravissimi e hanno fatto un lavoro veramente eccelso.  

Dopo questa mia premessa volevo rispondere sinceramente al 

consigliere Quaranta in merito alle sue osservazioni dove 

sinceramente, più che osservazioni, più che comunicazioni 

sembrava di sentire un comizio pre votazioni, per non 

essere polemica, volevo rispondere precisamente ad una sua 

osservazione in merito alla piazzetta dedicata a Chiara 

Brandonisio, forse lui non lo sa e questo sinceramente mi 

fa un pò cruccio,ma questo argomento in vista dei 10 anni 

dalla morte di Chiara Brandonisio che ricade a Luglio 2020, 

è stato un argomento largamente discusso nella Commissione 

di cui io faccio parte, con i Consiglieri, addirittura più 

di una volta ma tantissime volte, e dove era già nostra 

intenzione intitolare la piazza a Chiara Brandonisio, come 

vittime di femminicidio e appunto spostare la pietra di 

inciampo. Ci sono verbali che testimoniano questa cosa 

quindi il consigliere Quaranta, quando vuole, ci sono 

questi verbali a disposizione dove appunto lui potrà 

evincere che il lavoro è già a buon punto. Ahimè poi è 

scoppiata la pandemia e quindi il tutto è stato 

momentaneamente sospeso ma è nostra premura ovviamente 



riprendere questo progetto largamente voluto da me, da me 

in quanto donna, ma anche dalla consigliera Abbinante.. 

Mariella e da tutti gli altri Consiglieri.  

 

Presidente 

Grazie. La parola alla consigliera Abbinante.  

 

Consigliera Abbinante                                    

Grazie, Presidente. Buongiorno a tutti. Presidente, data 

l’emergenza del Covid- 19 che ci ha visti un po’ tutti 

spiazzati e non sapendo che strade prendere, ringraziando 

comunque di fatto, come tutti, sia gli assistenti sociali e 

quanti si sono adoperati per l’emergenza, io contesterei il 

fatto che il Municipio che doveva essere in questo caso la 

priorità assoluta a coordinare in un territorio come il 4° 

Municipio, si stato messo un po’ da parte, tralasciando che 

il decreto,  Conte aveva detto che dava mandato ai Sindaci 

e che i Sindaci poi si sarebbero fatti aiutare dalle 

amministrazioni quindi dai vari Municipi, e se avessero 

avuto ancora bisogno di aiuto, rivolgersi al terzo settore, 

io personalmente ho assistito ancora una volta alle 

associazioni che si sono sostituite  alle istituzioni. 

Questa è una cosa che avviene da sempre e che mai mi sarei 

aspettata in un momento di emergenza. Si sono un po’ 

posposte le situazioni, quindi abbiamo avuto Consiglieri 

che di fatto sono stati attivi sul territorio senza 

informazioni, senza sapere in che modo poter aiutare, senza 



essere coordinati in nessun modo, lasciati da soli se non 

poi essere ripescati per fare passa carte, per fare 

soldatini, per dare pareri e consensi. Io in questo momento 

mi sento inadeguata al mio ruolo quindi se decentramento 

deve essere, se si va verso un decentramento effettivo è 

che si inizi a fare seriamente il decentramento ognuno 

coordinando i propri municipi e dando realmente una mano ai 

Sindaci, perché così come stiamo andando non andiamo da 

nessuna parte. Avevo proposto i buoni, la modalità di come 

dovevano essere spesi i buoni, sappiamo che i territori, le 

periferie sono in crisi da parecchio tempo, e ne lamentano, 

e togliamo i supermercati e le grosse catene, ma abbiamo 

anche le piccole botteghe che da anni lamentano la crisi, 

che non lavorano, come Corso Vittorio Emanuele. Che cosa 

abbiamo fatto noi? Anzi non noi, cosa ha fatto 

l’amministrazione? Ha preso i buoni e ha dato i buoni a 

Famila,ha dato i buoni alle grosse catene creando code, 

assembramenti, e poi presentandosi nei vari supermercati 

dicendo di non fare assembramenti. Quando invece si poteva 

dare una, sì, boccata di ossigeno al piccolo imprenditore 

territoriale periferico che ne aveva bisogno di aiuto 

considerato che a livello nazionale siamo stati tutti 

lasciati ancora una volta da soli. Però noi qui stiamo per 

approvazioni di modifiche di regolamenti, di posticipare, 

dilungare, magari chi non potrà pagare, vista l’emergenza 

Covid, contributi e tasse, noi stiamo qui, siamo stati  per 

approvare queste modifiche. Io chiederei più importanza ai 



Municipi perché secondo me questo decreta il fallimento dei 

Municipi, non servono a nulla. Quindi se non servono, 

invece di un decentramento io vedrei altro. Questo è quanto 

dovevo dire. Ho finito.  

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 
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Bari, 21/05/2020 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 
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